

REALISONS UN REVE : ILE DE PAQUES

(AVEC EXTENSION AU CHILI EN OPTION)

Du 17 au 26 ou 30 octobre 2025

Voyage rêvé et dirigé par Fabien Loi Zedda

Professeur honoraire et ancien Doyen HEIG-VD, Président d'honneur de l'UPL



VENDREDI 17 OCTOBRE 2025

DÉPART DE GENÈVE

20h45 Départ de Genève avec un vol Iberia à destination de Madrid.

22h50 Arrivée à Madrid, changement d'avion.

23h55 Départ de Madrid avec un vol Iberia à destination de Santiago du Chili

SAMEDI 18 OCTOBRE 2025

ARRIVÉE À SANTIAGO

08h20 Arrivée à Santiago du Chili.

Accueil par notre guide francophone qui vous accompagne à l'hôtel, installation dans vos chambres.

Dans l'après-midi, partons à la découverte de Santiago, dominée par la cordillère des Andes et parsemée d'espaces verts. Nous visitons la Place d'Armes qui est le cœur de la ville, le centre historique à pied avec le Palais de la Moneda, le quartier bohème, puis montée sur le Mont San Cristobal pour une vue panoramique. Continuation par les quartiers résidentiels et une boutique de Lapis Lazuli.

Dîner et logement à l'hôtel.

DIMANCHE 19 OCTOBRE 2025

SANTIAGO – ÎLE DE PÂQUES

Café à l'hôtel, puis transfert à pied à l'aéroport de Santiago pour prendre un vol vers l'Île de Pâques. Déjeuner dans l'avion.

Arrivée à l'Île de Pâques (Rapa Nui), île isolée dans le sud est de l'Océan Pacifique et particulièrement connue pour ses statues monumentales. Elle se trouve à plus de 3000 km des côtes chiliennes, sa population est estimée à 6500 habitants. Son patrimoine est protégé (UNESCO). Des parcs ou réserves naturels entourent les zones des vestiges ; son patrimoine archéologique est exceptionnel.

Réception à l'Aéroport de Mataverí et transfert à l'hôtel. Dîner libre et logement à l'hôtel.

LUNDI 20 OCTOBRE 2025

ÎLE DE PÂQUES

Petit déjeuner à l'hôtel. Départ vers l'Est de l'île vers la plage d'Anakena où se trouve l'Ahu Nau Nau, lieu magique considéré comme le berceau de l'histoire et de la culture de l'île. C'est là que, selon la tradition orale, les chefs de haut rang du puissant clan Miru établirent leur résidence et où le premier roi de l'île, Ariki Hotu Matu'a, atterrit avec ses hommes et fonda la première colonie à l'origine de la culture Rapa Nui. Les diverses fouilles archéologiques ont révélé qu'il y avait au moins trois périodes de construction dans cet ahu dont la plus ancienne remonterait à 1100 après JC. Les travaux de restauration lui ont rendu son ancienne splendeur et en ont fait l'un des sites archéologiques les plus attrayants de l'île.

Ensuite, nous allons à Aka Hanga pour connaître l'évolution de la construction d'un Ahu (Plateforme) et de ses Moais dans le temps. Ce lieu peut être considéré, pour son histoire et pour le nombre de statues, comme l'un des plus importants de l'île. Découvrons la petite grotte face à la mer (Ana Akahanga). La grande plateforme de 18m de long n'a pas été restaurée, les 13 statues sont face au sol : certaines ont la face visible et d'autres la face cachée, et permettent donc l'observation de leurs caractéristiques. Il est impressionnant de voir ces géants de pierre dans une position si vulnérable. Devant cette plateforme, découvrons plusieurs pukao ou coiffes de scories volcaniques rouges surmontant les statues, un moai couché en avant, sans yeux sculptés, et, à l'arrière, se trouvent un crématorium et une rampe rustique où débarquent des canoës.

Retour à Hanga Roa vers midi et déjeuner dans un restaurant local.

L'après-midi, départ vers Tongariki, l'alignement des moais les plus importants de l'île avec la plus grande ahu de 100 m de large et 15 statues de différentes époques, la plus grande mesurant 14 m. Ce temple se trouve au pied du volcan Rano Raraku. En 1960, après le grand tremblement de terre de Valdivia (au Sud du Chili), un grand tsunami a détruit toutes les statues de ce temple. Avec le soutien de l'UNESCO et une entreprise japonaise de grues ainsi que divers experts, les statues furent redressées dans les années 90 et le temple complètement restauré.

Visitions ensuite le volcan Rano Raraku. Sur ses flancs et dans son cratère se trouvent d'anciennes carrières de moais. De nombreuses statues y sont encore présentes, certaines étant terminées et dressées et d'autres encore à l'état d'ébauche et couchées. Nous y découvrons Tukuturi, moai agenouillé, ne ressemblant à aucune autre statue de l'île.

Retour à l'hôtel vers 18h, dîner libre et logement à l'hôtel.

MARDI 21 OCTOBRE 2025

ÎLE DE PÂQUES

Petit déjeuner à l'hôtel, puis nous nous dirigeons à l'intérieur de l'île, dans une zone agricole. C'est l'une des 25 plateformes qui ne se trouvent pas sur la côte et sur terrain privé. C'est l'Ahu Huri a Urenga qui supporte un seul moai à 4 mains et qui servait d'observatoire solaire. Le mystère sur la raison pour laquelle ce moai a été conçu ainsi persiste encore aujourd'hui. Ensuite nous visitons Vinapu, un site archéologique très important dont l'attraction principale sont les constructions en pierre qui sont disséminées dans tout le lieu et qui ont enseigné aux historiens les principales techniques dont disposaient les indigènes pour travailler la roche volcanique. Sur place, nous trouverons également plusieurs vestiges d'Ahu et de Moais détruits, démolis lors des guerres internes entre les tribus et les clans. A l'entrée de ce site se trouvent 6 statues tombées face contre terre avec 3 pukao également au sol, en bon état, qui font toujours partie de la culture protégée de Rapa Nui. Juste derrière cet ahu, nous trouverons le moai enterré, dont seule la tête dépasse et qui est l'un des plus anciens de toute l'île.

Découvrons Le Mur Inca, considéré par beaucoup comme l'une des meilleures oeuvres architecturales de Rapa Nui. Son origine reste incertaine, mais il est similaire aux murs du Machu Picchu, ce qui suppose un possible contact entre les Incas et les Rapa Nui. Enfin découvrons le moai féminin, agenouillée, de taille plus petite et aux traits plus humains que les autres statues.

Ensuite, nous nous dirigeons vers Orongo, le plus grand site archéologique et centre cérémoniel de toute l'île, situé au pied du Volcan Rano Kau et possédant d'incroyables éléments archéologiques, avec ses 54 maisons alignées autour du cratère géant.

A la fin de l'excursion, retour au village et déjeuner dans un restaurant local.

Après-midi et dîner libres, logement à l'hôtel.

MERCREDI 22 OCTOBRE 2025

ILE DE PÂQUES

Petit déjeuner à l'hôtel, puis visite du musée de Tahai. Le complexe cérémonial de Tahai est un site archéologique d'une superficie d'environ 250 m² et appartenant au parc national Rapa Nui. Il est composé de trois ahus principaux et possède les ruines d'un ancien village. Il est un point touristique important de l'île et est utilisé dans diverses cérémonies contemporaines. Les vestiges remonteraient à l'an 700 après JC.

Retour au village vers midi et déjeuner dans un restaurant local.

L'après-midi, partons vers la carrière des pukao, au volcan Puna Pau, petit volcan éteint dont son cratère possède une lave rouge. C'est dans cette carrière que se taillaient les pukao des moais, « les chapeaux de couleurs rouges ». La fabrication des pukao est encore mystérieuse, bien qu'il existe plusieurs théories, comme la représentation de la chevelure des hommes de haut rang qui avaient les cheveux longs attachés en chignon sur le dessus de la tête. A l'intérieur du cratère se trouve la plus grande source naturelle de scories rouges, pierre volcanique très tendre et facile à sculpter.

Nous continuons notre journée à la découverte d'une grotte, Ana Te Pahu, formée par l'effondrement d'un tube de lave. A son entrée se trouve un surprenant jardin composé de bananiers, de palmiers, de parcelles pour la culture du taro et de la patate douce... L'inventaire de toutes les cavernes en compte plus de 800 sur l'île, mais toutes n'ont certainement pas encore été découvertes. En raison de la grande porosité du sol, les eaux de pluie ne restent pas à la surface, c'est l'une des causes de l'aridité et de la maigre végétation qui règnent dans une grande partie de l'île.

Nous nous rendons ensuite sur le flanc sud-ouest du volcan Maunga Terevaka, un point culminant de l'île. Nous visitons Ahu Akivi, un des rares sites qui offre une série de moais regardant en direction de l'océan. Ahu Akivi possède une plateforme composée de 7 statues restaurées qui, d'après la légende, correspondraient aux 7 premiers explorateurs arrivés à Rapa Nui. Appartenant au territoire du puissant Clan Miru, ces moais seraient placés environ 150 ans avant le premier contact avec les visiteurs européens, ce qui suppose qu'à cette époque la stabilité et l'abondance économique nécessaires pour mener à bien une construction de cette taille étaient encore dominantes.

Retour à l'hôtel, dîner libre, logement à l'hôtel.

JEUDI 23 OCTOBRE 2025

ILE DE PÂQUES - SANTIAGO

Petit déjeuner à l'hôtel. Matinée libre.

Déjeuner dans un restaurant local, puis, en temps utile, transfert à l'aéroport de Mataverí pour prendre notre vol de retour pour Santiago.

Dîner en vol.

Arrivée à l'aéroport de Santiago, accueil par notre guide francophone qui nous accompagne à l'hôtel pour y déposer nos bagages.

Dîner libre, logement à l'hôtel.

VENDREDI 24 OCTOBRE 2025

SANTIAGO : VINA DEL MAR - VALPARAISO

Après le petit déjeuner, départ vers le port principal du pays, Valparaíso, en passant par la vallée fruitière de Curacaví et la vallée viticole de Casablanca. Découverte de Valparaíso, ville d'aventuriers, étape des navigateurs Cap Horniers. Ses antiques funiculaires continuent de monter à l'assaut des 45 collines qui entourent la ville ; les maisons sur pilotis accrochées au flanc de ces « cerros » donnent des couleurs pimpantes à cette ville. Visite de ses principales avenues, places et monuments.

Déjeuner en cours d'excursion dans un restaurant local.

En option : visite du musée de Pablo Neruda, La Sebastiana.

En option : petit tour en bateau de pêcheurs (durée de 20/30min) sur la baie de Valparaíso accompagné d'un petit cocktail, l'occasion d'avoir un point de vue spécial tel que les marins l'ont eu à la première approche de la ville.

Visite rapide de la ville balnéaire de Viña del Mar, en passant par l'horloge fleurie, le Casino, la place Vergara, le parc de la Quinta Vergara possédant un nombre impressionnant d'arbres et de plantes de tous les continents.

A la fin de l'excursion retour à Santiago. Dîner libre, logement à l'hôtel.

SAMEDI 25 OCTOBRE 2025

SANTIAGO

Petit déjeuner à l'hôtel, puis transfert à pied à l'aéroport de Santiago.

12h00 Départ de Santiago du Chili avec un vol Iberia à destination de Madrid.

DIMANCHE 26 OCTOBRE 2025

SANTIAGO

04h35 Arrivée à Madrid, changement d'avion.

09h50 Départ de Madrid avec un vol Iberia à destination de Genève.

11h50 Arrivée à Genève.



EN OPTION : EXTENTION AU NORD DU CHILI

SAMEDI 25 OCTOBRE 2025

SANTIAGO – CALAMA – SAN PEDRO DE ATACAMA

Café à l'hôtel puis transfert à l'aéroport de Santiago pour prendre un vol vers 08h00 pour Calama. Arrivée à Calama à 10h00, accueil par notre nouveau guide francophone local et route vers l'oasis de San Pedro d'Atacama.

San Pedro est situé à 100 km en traversant le désert d'Atacama. Ce désert, très différent de ceux d'Afrique, se compose de vastes plaines aux couleurs minérales, ponctuées par l'ocre des massifs et le vert des oasis. Traversée de l'ancienne cordillère de Domeyko et de la cordillère de Sel, qui offre une vue imprenable sur le salar de Atacama.

Arrivée à l'oasis de San Pedro, tour d'orientation à pied du charmant village pittoresque situé à 2440 m d'altitude et son église coloniale qui se caractérise par les matériaux utilisés pour sa construction (adobe, bois de cactus...). San Pedro oscille entre culture « atacamène » traditionnelle et monde moderne. Installation à l'hôtel avant de déjeuner dans un restaurant local.

Départ pour une excursion à la découverte de la vallée de la mort, des dinosaures, la vallée de Kari puis enfin de la vallée de la lune. Située au bord de la cordillère Domeyko, "el Valle de la Luna", qui tient son nom de ses ressemblances avec les premières photos de la Lune. Ce paysage est d'une beauté étrange avec, en toile de fond, la majestueuse cordillère des Andes et l'impressionnant volcan Licancabur.

Retour à San Pedro en soirée, dîner libre et logement à l'hôtel.

En option : Dégustation d'un cocktail en cours d'excursion avec vue sur le décor exceptionnel de la Vallée de La Lune à la tombée du jour.

DIMANCHE 26 OCTOBRE 2025

SAN PEDRO DE ATACAMA : SALAR ET LAGUNS ALTIPLANIQUES

Petit déjeuner à l'hôtel puis départ pour une excursion d'une journée avec notre guide francophone vers le Salar d'Atacama, Chaxa et les lagunes altiplaniques. Le voyage commence par une visite à Laguna Chaxa, une scène d'une beauté spectaculaire divisée en plusieurs miroirs d'eau où vivent un grand nombre de flamants roses et autres oiseaux. Visite au passage du village de Toconao avec son étonnante église San Lucas et son campanile.

Déjeuner pique-nique en cours d'excursion.

Continuation vers le village de Socaire (3200 m d'altitude) où nous découvrons les plantations en terrasses caractéristiques de la région. Puis nous montons vers les lagunes Miscanti et Miñiques à 4200 m, où nous attend un paysage de grand contraste et d'imposants volcans. Ensuite, nous nous dirigeons vers l'Altiplano pour atteindre le point de vue de Piedras Rojas, où nous pouvons observer un conglomérat volcanique formé par l'oxydation du fer présent à cet endroit, un paysage rougeâtre fascinant et magnifique au milieu de la Cordillère des Andes.

Retour à San Pedro, dîner libre et logement à l'hôtel.

En option : Soirée astronomie chez un passionné français. Observation des étoiles avec explications durant environ 2 heures.

LUNDI 27 OCTOBRE 2025

SAN PEDRO DE ATACAMA

Petit déjeuner à l'hôtel puis départ pour une journée complète consacrée à des visites archéologiques. Au cours d'un voyage chronologique, nous visitons les sites les plus importants du nord de San Pedro jusqu'à Peine, l'oasis la plus méridionale du Salar, en découvrant l'histoire du peuple indigène d'Atacama depuis ses premiers établissements, les débuts de l'agriculture, l'influence des Incas jusqu'à l'arrivée des Espagnols.

Visite de l'aldée de Tular, site archéologique le plus ancien du bassin du Salar. Ensuite visite du Pukara de Quitar, ancienne forteresse et endroit idéal pour découvrir les événements liés à l'arrivée des Espagnols. Son emplacement stratégique sur le côté d'une falaise offre une vue impressionnante sur l'oasis de San Pedro, la vallée de la rivière du même nom et la Cordillère des Andes. Et pour finir, visite de Peine Viejo, où nous découvrons l'art rupestre et les ruines préhispaniques.

Déjeuner inclus en cours d'excursion.

Retour à l'hôtel en fin de journée, dîner libre et logement à l'hôtel.

MARDI 28 OCTOBRE 2025

SAN PEDRO DE ATACAMA : TATIO + VILLAGES – CALAMA - SANTIAGO

Café à l'hôtel puis départ vers 5 heures pour assister au spectacle étonnant de la montée des geysers del Tatio au lever du soleil. Après environ 2 heures de route, découvrons les puissants jets de vapeurs brûlantes. Une expérience inoubliable. Le site est à 4150 m d'altitude et il y a un risque de souffrir du mal des montagnes.

Petit déjeuner pique-nique sur le site, puis retour vers San Pedro de Atacama avec un premier arrêt aux bofedales (prairies de l'altiplano) de la rivière Putana pour observer plusieurs colonies d'oiseaux, avec en arrière-plan le Volcan Putana et ses quelques fumerolles.

Déjeuner en cours de route dans un restaurant local et route vers Calama en passant par les villages andins. Cette ville tire sa richesse de la plus grande mine de cuivre à ciel ouvert du monde. Arrêt au village de Chiu Chiu et visite de l'église de San Francisco la plus ancienne du pays. Non loin de là se trouve la Pukara de Lasana, forteresse construite pour protéger le village des envahisseurs.

Arrivée à Calama, transfert à l'aéroport afin de prendre notre vol de retour pour Santiago.

Arrivée à l'aéroport de Santiago, transfert à pied à l'hôtel à côté de l'aéroport, dîner libre et logement à l'hôtel.

MERCREDI 29 OCTOBRE 2025

SANTIAGO

Petit déjeuner à l'hôtel puis transfert à pied à l'aéroport de Santiago afin de prendre votre vol de retour.

13h10 Départ de Santiago du Chili avec un vol Iberia à destination de Madrid.

JEUDI 30 OCTOBRE 2025

SANTIAGO

05h40 Arrivée à Madrid, changement d'avion.

07h15 Départ de Madrid avec un vol Iberia à destination de Genève.

09h15 Arrivée à Genève.

***** Fin de nos services, programme sous réserve de modification *****

PRIX ET PRESTATIONS

En chambre double : **CHF 7110.-**
Supplément ch. individuelle : **CHF 674.-**

SUPPLEMENT POUR PROLONGATION

En chambre double : **CHF 1595.-**
Supplément ch. individuelle : **CHF 261.-**

Prix de la prolongation basé sur une participation de 10 personnes

PRESTATIONS :

PROGRAMME DE BASE

- Vols de Genève à Santiago du Chili et retour, via Madrid, avec des vols de la compagnie Iberia en classe économique,
- Vols domestiques mentionnés,
- Taxes d'aéroport et de sécurité,
- Transferts mentionnés en bus privé avec chauffeur hispanophone,
- Logement 7 nuits dans des hôtels de catégorie 3* avec petit déjeuner (si départ avant 7h, sans petit déjeuner),
- Un guide local francophone à chaque étape,
- Les entrées aux parcs nationaux et réserves mentionnés,
- Les repas mentionnés dans le programme,
- L'accès à la colline San Cristobal en funiculaire à Valparaiso,
- Encadrement depuis la Suisse par Monsieur Fabien Loi Zedda,
- Une assistance téléphonique 24h/24

PROLONGATION

- Logement 4 nuits dans des hôtels de catégorie 3* avec petit-déjeuner (si départ avant 7h, sans petit-déjeuner),
- Transferts mentionnés en bus privé avec chauffeur hispanophone,
- Un guide local francophone,
- Les entrées aux parcs nationaux et réserves mentionnés,
- Les repas mentionnés dans le programme,
- Le petit déjeuner additionnel le jour de l'excursion aux geysers de Tatio,
- Une assistance téléphonique 24h/24

EN DEHORS DES PRESTATIONS :

- Les visites et excursions mentionnées en option,
- Les pourboires (en général USD4 par personne et par jour pour le guide et USD 2 par personne et par jour pour le chauffeur) ainsi que les pourboires dans les restaurants réservés,
- Le port des bagages aux aéroports et aux hôtels,
- Les dépenses personnelles,
- Les repas non mentionnés ou mentionnés libres,
- Les boissons alcoolisées durant les repas,
- Les prestations non-mentionnées,
- Les assurances.